

État civil

NAISSANCE

Paul Baverel, quatrième enfant d'Olivier et Laetitia Bouhelier, né à Pontarlier le 14 août.

Aloïs Ponçot, deuxième enfant de Mickaël et de Pauline Nicey, né à Pontarlier le 7 septembre.

NOCES D'OR

Félix Maugain et Régine Jacquot le 23 juillet.

Guy Delmi et Lucette Authier le 28 août.

Le courrier des lecteurs

Monsieur Jean-François Chambelland nous a écrit. La longueur de sa missive ne nous permet pas de la faire paraître dans le journal. Son objet étant le Plan Local d'Urbanisme, il est invité à assister à la réunion prévue le 15 octobre prochain où il pourra s'exprimer librement.

Urgences : 112

- Pompiers : 18 ou 112
- SAMU : 15 ou 112
- Médecin de garde nuit, week-end et jours fériés : 3966
- Pharmacie de garde week-end et jours fériés : 03 81 38 51 10 (police de Pontarlier)
- Centre anti-poison de Strasbourg : 03 88 37 37 37
- Gendarmerie : 17 (ou Pontarlier : 03 81 39 06 60)
- EDF sécurité : 0 810 333 025

Nos colonnes vous sont ouvertes, nous attendons vos réactions.

Directeur de la publication : B. Laithier
Comité de rédaction : G. Hograindeur, F. Pérignon, C. Poupon, L. Quénéhen

Dates à retenir

- **Théâtre** : Samedi 9 octobre à 20h30, « L'Arquillone », troupe théâtrale d'Arc-sous-Cicon, se produira à la salle des fêtes d'Arçon. Le bénéfice de la buvette sera reversé au téléthon.
- **Club du 3^e âge** : Le Club a repris en alternance (Tarot/scrabble). Prochaine séance mardi 12 octobre (Tarot).
- **Le Plan Local d'Urbanisme (PLU)** : vendredi 15 octobre à 19 H 30, à la salle des Fêtes, 1^{ère} réunion publique ayant pour objet la présentation du diagnostic « Environnement-socio-économie ».
- **Loto de l'école** : vendredi 15 octobre Salle des Fêtes de Chaffois. Ouverture des portes dès 19 heures, début des jeux 20 h 30. Animation par Nathalie.
- **Repas couscous** : samedi 16 octobre Salle des Fêtes à 20 heures, organisé par l'Association Pays d'Afrique (APA). Inscriptions auprès de Patricia Girardet 03 81 46 61 28 et Bernadette Marguet 03 81 39 00 49. (Repas adulte couscous 13 € ou poulet-pâte 10 €. Enfants de 6-12 ans : 6 €)
- **Marché de Noël** : jeudi 21 octobre à 20 heures, salle du 3^e âge, réunion préparatoire. Le traditionnel marché de Noël aura lieu samedi 11 décembre 2010.
- **Repas des anciens** : samedi 6 novembre à 12 heures. Les inscriptions en mairie sont à faire avant le 30 octobre.
- **Cérémonie du 11 novembre** : elle se déroulera devant le monument aux morts de la commune à 10 h 30, avec la participation des enfants de l'école et de la « Perce-Oreille ».
- **La Sittelle** : le vendredi 26 novembre à 20 h 30, église d'Arçon, la SITTELLE accompagnée de deux autres chorales du canton, donnera un concert au profit du téléthon.
- **Le Téléthon** : vendredi 3 et samedi 4 décembre, sur le site du stade de biathlon, journées «Téléthon».
- **Calendrier stade Biathlon** : les 23 et 24 octobre se déroulera la 3^e manche du « Subaru Summer Tour » avec la présence des médaillés des championnats du monde de Vancouver.

Les noces d'Or de l'été

Cet été la commune a connu deux mariages particuliers, en effet deux couples fêtaient leurs noces d'Or, cinquante ans de vie commune. Le 3 juillet Félix et Régine MAUGAIN ouvraient le ban. Félix MAUGAIN maire d'Arçon durant de longues années est ici entouré de son successeur Alain MAISIER et du maire actuel Bernard LAITHIER. Le 28 août c'était le tour de Guy et Lucette DELMI, deux « ratraits » parfaitement intégrés à notre village depuis 1963 qui étaient entourés de leur famille et amis. Félicitations à nos récipiendaires à qui nous donnons rendez-vous dans 10 ans pour fêter leurs noces de diamant.

Bernard Laithier



Mairie d'Arçon
2 rue des Tilleuls • 25300 ARÇON
Tél./fax 03 81 46 27 21

LE CAILLEU

n° 11 • OCT-NOV-DÉC. 2010

Le mot des maires

Chers Cailleuses et Cailleux,
Après La Longeville en l'an 2009, le Téléthon cantonal se posera cette année à Arçon, où un Comité mixte Arçon/Bugny est chargé de son organisation.

La manifestation se déroulera dans l'enceinte du Stade de Biathlon les 3 et 4 décembre prochains. En page intérieure de ce bulletin vous découvrirez le programme des festivités.

Les maires des deux communes concernées, conjointement, vous invitent à participer nombreux à cette kermesse de bienfaisance. Tous les bénévoles sont les bienvenus. Si vous ne vous êtes pas encore manifestés auprès des organisateurs, vous pouvez encore le faire en contactant le responsable du Comité, Gérard ROGNON.

Nous savons pouvoir compter sur vous, par votre présence et votre générosité.

A très bientôt.

Jocelyne Joliot - Bernard Laithier

INFOS UTILES

Mairie d'Arçon :

- Ouverture du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 00 et de 13 h 30 à 17 h 00. Fermeture le mercredi après-midi
- Tél. / fax: 03 81 46 27 21 / mairie.arcon@gmail.com
- Rencontre possible avec M. le Maire ou les adjoints sur rendez-vous.

Déchetterie / Maisons du Bois / Lièvreumont

- (Horaires d'hiver du 1^{er} octobre au 30 mai)
- mercredi : 14 h à 17 h
- samedi : 9 h à 12 h

Concours des maisons fleuries

A l'occasion de la fête du village le dimanche 15 août dernier, la commission culturelle a renoué avec le passé en organisant un concours des maisons fleuries au sein de notre village, auquel il vous était demandé de vous inscrire. Vous avez, par vos votes, désigné les trois lauréats. La gagnante est M^{me} Carmen CRIVELLI ; M. et M^{me} Noël LONCHAMPT et M^{me} Reine GUINCHARD sont respectivement 2^e et 3^e. Les heureux lauréats, à l'occasion d'une petite réception en mairie à laquelle était convié l'ensemble des participants, se sont vus remettre des bons d'achat respectivement de 50, 30 et 20 €. L'expérience se renouvellera l'an-

née prochaine ; dès à présent vous pouvez vous y préparer.



Fête champêtre au Chalet de la Musique



Cette année encore la fête champêtre de « La Perce-Oreille » au chalet de la musique, pour sa 34^e édition, a bénéficié d'une météo clémente. Elle a connu une belle affluence malgré la simultanéité de plusieurs manifestations dans le voisinage, la brocante à Arçon, le concours départemental de labours à Arc-sous-Cicon, le

concours d'attelage à Montbenoît, la kermesse à Gilley ...

Le clou de l'après-midi a été sans conteste la prestation du groupe « CLO-REM'ART » venant de RIOZ (70) qui, exécutant un French Cancan endiablé, a tenu bien des adultes éveillés à l'heure de la sieste.

B. Laithier

Concours d'attelage à Geneuille

Suite à leur qualification à l'issue du concours d'Houtaud pour la finale régionale d'attelage, c'est à Geneuille que trois Cailleux : Cyrille LONCHAMPT, Jean-Michel PUJOL et Jérôme HENRIET se sont emparés du podium dans la catégorie des poulchiches de 2 ans, avec Urfa, Usette et Utopie. Jean-Michel a également remporté la 1^{re} place du concours de dressage SHF Utilisation qui avait lieu le samedi.

Laurent Quénéhen



La vie de nos associations

■ Les rentrées des associations, liste, nouveau président....

NOM	RESPONSABLE	NOM	RESPONSABLE
A.S.A. (Foot)	GUINCHARD Christophe 5, rue du Château d'eau 03 81 39 07 38	LES ARTS SONT CRÉATIFS	QUERRY Frédérique 4, rue du Bois de l'oie 03 81 46 72 33
LA PERCE OREILLE (Musique)	MAUGAIN Félix 12, rue du Canal 03 81 39 76 13	AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS	CHAMBELLAND Jean-François 12, rue des tilleuls 03 81 39 06 80
CLUB DE L'AMITIÉ	HENRIET Bernard 23, Grande Rue 03 81 39 56 61	AU CHEVAL D'ARÇON	DELACROIX Alain 8, Grande Rue 03 81 39 61 63
LA SITTELLE (Chorale)	CHABOD Claude 7, rue du Cotay 03 81 39 06 27	APA Niger, Mauritanie, Burkina Faso	GIRARDET Patricia 9, Grande Rue 03 81 46 61 28
ASSOCIATION DE CHASSE	MERCET Alain 1, rue du Rochera 03 81 39 12 08	ASSOCIATION DES INSTITUTEURS DE L'ÉCOLE D'ARÇON	CHAMBELLAND Jean-François 12, rue des tilleuls 03 81 39 06 80
ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES	BOURIOT Christophe 4, rue Mont Girod 03 81 46 31 60	ARÇON VTT	MAUGAIN Christophe 3, impasse des vignes 03 81 46 31 82
DANCE ATTITUDE	GIRARD Carol 10, Grande Rue 03 81 46 62 73	LACIM	GUINCHARD Reine 5, rue du Château d'Eau 03 81 39 07 38
TENNIS CLUB D'ARÇON	SIMON Michel 2, rue du Crosset 03 81 39 05 46	LES JEUN'S CAILLEUX	MERCET Charline 1, rue du Rochera 03 81 39 12 08
GYM FÉMININE VOLONTAIRE	GIRARDET Monique 42, Grande Rue 03 81 39 31 61	SAGARMANTHA (KIG GONG) (Gymnastique traditionnelle chinoise et science de la respiration)	GIRARDET Patricia 9, Grande Rue 03 81 46 61 28
LES FORTES TÊTES (Théâtre)	PICOT Jérôme 6, rue des Cotes 09 79 66 43 70		

■ SPORT EXTRÊME : Sept vallées, 71 glaciers, 400 sommets ... Le massif du Mont Blanc fascine



Avant la rentrée, il reste pour quelques « fondus » le must de l'ultra trial à Chamonix « l'UTMB » (l'Ultra Trial du Mont Blanc). Heureux et anxieux de faire partie de ses privilégiés, le départ fut donné à 18 h 30 pour 166 km et 10000 m de dénivelé positif. Malheureusement au vu des conditions météo exécrables, la course sera interrompue au kilomètre 31 pour reprendre le lendemain du 78° à Courmayeur (Italie) jusqu'au kilomètre 166 à Chamonix (soit 119 km parcourus). Passé par toutes les émotions et incertitudes, j'ai eu le bonheur de terminer en 14 h 45 min

en 98^e position (sur 2300 participants). En espérant pouvoir de nouveau participer l'an prochain pour vivre et réussir cette aventure tronquée. Je signale la bonne performance de Stéphane Carboni engagé sur le CCC (Courmayeur, Champex, Chamonix 98 km) dans des conditions dantesques et les regrets d'Alain Grimani, finisher de l'UTMB 2008 engagé sur la TDS (Trail Ducs de Savoie 111 km) qui fut également annulée.

Didier Roy

■ La Gym Féminine

La Gym Féminine d'Arçon vous informe qu'elle a repris ses activités après la trêve estivale. Sous la houlette de Maryline, il vous est proposé : stretching, abdos, travail avec élastibandes, altères, step...

Venez nombreuses nous retrouver tous les lundis à 20 heures 15 à la salle des fêtes d'Arçon.

Monique Girardet

ARÇON D'AUJOURD'HUI

■ Arçon-Bugny : Téléthon 2010

Plus qu'une petite soixantaine de jours avant l'inauguration du village du Téléthon « Arçon-Bugny 2010 ». Je fais appel à toutes personnes d'Arçon et de Bugny, aux responsables des associations pour mobiliser un maximum de bénévoles. Merci de vous faire connaître pour que le défi de cette année soit une belle réussite!!! Parlez-en autour de vous, il nous faut rassembler environ 120 bénévoles pour la restauration, la technique, la trésorerie, etc.

En avant-première de ce téléthon 2010, retenez ces dates :

Le **9 octobre** la troupe théâtrale d'Arc-sous-Cicon « L'Arquillonne » présentera quatre sketches à la salle des fêtes d'Arçon et laissera le bénéfice réalisé par la buvette au Téléthon.

Le **26 novembre** à 20h30, en l'église d'Arçon, LA SITTELLE accompagnée de deux autres chorales du canton, donnera un concert au profit du téléthon

Par ailleurs, le téléthon proprement dit se tiendra sur le site du stade de Biathlon les **3 et 4 décembre prochain**, avec au programme des animations qui se dérouleront sous un chapiteau chauffé :

Vendredi 3 décembre à 20 heures, repas spectacle sous le thème « Mon canton a du talent »

Samedi 4 décembre à 11 heures, ouverture du village-téléthon avec la musique locale « La Perce-Oreille », suivie d'un repas sous chapiteau avec animation musicale intitulée « Journée amitié musette ».

A l'extérieur, l'Association Sportive d'Arçon (ASA) organise

un défi sportif consistant à effectuer des tours de piste sur l'anneau du stade de Biathlon, chaque tour venant alimenter une cagnotte à raison de X euros par tour, versés par l'ASA.

Le « Doubs Cheval d'Arçon » dirigé par Frédéric DELACROIX avec ses chevaux, présentera un carrousel.

Les petits déguisés offriront un spectacle avec musique, maquillage, et prise de goûters...

En soirée : la piste du stade de biathlon verra se dérouler une marche aux flambeaux accompagnée par la musique de Gilley. Au retour de ces marcheurs, l'ensemble des présents munis de flambeaux sera invité à constituer une chaîne humaine accompagnée de musique tzigane.

Tout au long de la soirée il y aura une animation en continu sur la scène, tirage de la tombola, vente aux enchères d'un dossard de Florence Baverel notre championne olympique, un karaoké géant auquel participent toutes les communes du canton, suivi du bal final animé par « Let Dzur ».

Comme de coutume les stands des seize communes du canton vous proposeront différentes prestations.

Nous vous attendons nombreux.

Merci de réserver votre meilleur accueil, à nos bénévoles qui vous proposeront des tickets de tombola, les cartes de repas du vendredi soir et du samedi midi (en nombre limité), ainsi que les bougies fabriquées par l'ADAPEI de Pontarlier et sponsorisées par la société Ruggieri.

A très bientôt.

Gérard ROGNON
Responsable du téléthon « Arçon-Bugny 2010 » 03 81 38 85 90

ARÇON D'HIER

■ Les « Allemands » et la Communauté du Saugeat

Après Arçon et Lièvremon, un troisième et dernier village méritait notre attention, celui des Alliés.

La naissance du village est due à l'initiative d'Henri III, seigneur de Joux, qui a fait appel de 1304 à 1326 à des colons étrangers, venus vraisemblablement de Suisse alémanique (du massif des Grisons) et qui les a installés (hébergés) en un lieu appelé Larcenet (1), pour défricher celui-ci. L'abbé de Montbenoit va revendiquer cette terre comme appartenant aux Saugeais et c'est à la suite d'un procès qu'en 1337 il obtient satisfaction. « Le dit sire de Joux et Jacquotte sa femme nous ont rendu lesdits hommes de Larcenet et toutes les terres en prés, champs, en chaux, en courtilles, en bois et tout autre chose. Les avons hébergés à la coutume et à la manière de nos gens du saugeais ».

Or, ces habitants de « Larcenet », que les « Saugeais » vont appeler « Les Allemands » vraisemblablement à cause de leur langage différent, avaient bénéficié de l'affranchissement de la mainmorte (2) par le sire de Joux en remerciement de leur bon travail et n'entendent pas perdre leur liberté retrouvée. Ils vont intenter un procès à l'abbé de Montbenoit, qu'ils gagneront... trois siècles plus tard. A l'occasion de ce procès intenté par sept familles, nous connaissons les patronymes des premiers occupants de cette terre de « Larcenet », devenus « les Allemands », à savoir : DORNIER, GUYON, FAIVRE, VOUILLE,

GAINON, SANTON, SIMON, auxquels viendra s'adjoindre un peu plus tard CUNE.

En 1914, après la déclaration de guerre à l'Allemagne, le Conseil Municipal du village Les Allemands, « fait connaître que le nom porté par leur commune est de nature très peu sympathique, peu respectable et qu'il y a lieu dans les circonstances d'en demander de changer. Par référendum les habitants vont devoir se prononcer entre ceux de Sainte Foy, Bellerive ou les Alliés. Ils choisiront « Les Alliés ».

Par Décret du Président de la République Raymond POINCARE en date du 14 octobre 1915, la commune obtient satisfaction. Les Allemands prendra le nom de : « Les Alliés »

Pendant la seconde guerre mondiale, la commune va être rebaptisée par l'occupant « Les Allemands », puis à la libération reprendre son nom « Les Alliés ».

(1) Certains voudraient que le lieu « Larcenet » porte ce nom parce que peuplé de gens venant d'Arçon, le petit Arçon. Cette théorie ne résiste pas à une analyse sérieuse.

(2) Mainmorte : personnes qui ne peuvent disposer de leurs biens par des actes de dernière volonté, même de leurs meubles et de leurs biens francs, qu'en faveur de leurs parents qui vivent en communion avec elle, au temps de leur décès.

Bernard Lathier (d'après les Etudes de MM. MALFROY, OLIVIER et GUIRAUD)